



Hospital Universitario Nacional, diez años fortaleciendo la atención especializada y la formación en salud

Desde su apertura en el 2015, el Hospital Universitario Nacional de Colombia (HUN) de la Universidad Nacional de Colombia (UNAL) se ha consolidado como un referente nacional en formación de talento humano en salud, investigación clínica y atención humanizada. En estos diez años su modelo universitario ha demostrado que sí es posible brindar servicios seguros y de alta complejidad con enfoque público, académico y social.

El HUN es un centro nacional de alta complejidad, docencia médica e investigación, con un modelo de gestión articulado entre la Corporación Salud UN y la UNAL. "Somos el único centro de referencia en el país para el tratamiento y la farmacia de esclerosis múltiple, un logro del trabajo en equipo hacia la consolidación de clínicas de excelencia", destaca el doctor Óscar Alonso Dueñas Araque, director general del HUN.

A esto se suman clínicas especializadas en cognición, peso saludable, piel sana y heridas, cardiovascular y oncológica, entre otras, que han fortalecido la atención integral.



Durante estos años el hospital ha consolidado una capacidad asistencial robusta. Desde el 2015 hasta hoy se han realizado 760.540 consultas de medicina especializada, 111.358 cirugías, 71.753 egresos hospitalarios y 72.863 atenciones en rehabilitación y desarrollo humano.

A esto se suma la actividad diagnóstica del hospital: el laboratorio clínico ha procesado 2.882.251 pruebas, el servicio de imágenes registra 350.508 estudios, y las áreas de alta complejidad reportan 62.654 procedimientos de cardiología, 27.000 endoscopias y 20.121 intervenciones en hemodinamia.

El HUN hace parte del grupo de 62 instituciones acreditadas en Colombia.



Desde septiembre de 2024 el HUN cuenta con aval en Buenas Prácticas Clínicas, que lo proyecta como centro nacional para estudios clínicos de alta exigencia

La satisfacción de los usuarios confirma este desempeño: en el 2025 el HUN alcanza un 98,8 % de favorabilidad.

El impacto del hospital se extiende más allá de Bogotá: solo en el 2025 se dirigieron más de 20.000 atenciones a pacientes de otros departamentos, lo que representa el 24 % del total. "Hemos impulsado proyectos de telesalud para ampliar el acceso especializado en regiones apartadas", señala el director Dueñas.

Aporte académico e investigativo

A lo largo de su trayectoria el hospital ha recibido 53.313 estudiantes en prácticas formativas y participa activamente en la producción científica nacional: 352 artículos indexados, respaldados por 40 grupos de investigación reconocidos por Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación.

Desde septiembre del 2024 cuenta con aval en Buenas Prácticas Clínicas (BPC), lo que lo proyecta como centro nacional para estudios clínicos de alta exigencia.

De igual forma, por segundo año consecutivo, el HUN figura en el *ranking* World Best Hospitals 2025 de Newsweek, en el que avanzó ocho posiciones y se ubica en el puesto 43 del país.

Su unidad de cuidados intensivos (UCI) recibió la Certificación HUCI de AENOR en la categoría Excelencia, gracias a su política institucional de humanización. "Es un logro de toda la organización", afirma el doctor Dueñas.

La reciente acreditación en salud marca otro hito relevante. "Este reconocimiento es el resultado del trabajo interdisciplinario y una herramienta poderosa para el mejoramiento continuo, centrada en la seguridad, la humanización y la excelencia académica", indica el director general. Con ello el HUN ingresa al grupo de 62 instituciones acreditadas en Colombia.

Como parte de la celebración de sus primeros diez años de gestión, se realizó el encuentro Sostenibilidad, Innovación, Medicina, Tecnología y Excelencia Humana (SIMTE) 2025, cuyo nombre rinde homenaje al vocablo *musica simte*, asociado con el búho, símbolo de la sabiduría del HUN. Este espacio destacará avances científicos, la formación del talento humano y las apuestas estratégicas para el futuro.

Con estos hitos el HUN reafirma su razón de ser: servir al país desde el conocimiento, la excelencia clínica y la investigación con propósito. Es una historia que nació del impulso estudiantil y que hoy se consolida como uno de los proyectos universitarios de salud más relevantes de Colombia. ■